

Política provincial
El asunto Diputación

El próximo día cinco del actual, jueves, es el designado para la reunión ordinaria de la Comisión gestora de la Diputación Provincial.

El público en general, y, particularmente los Ayuntamientos de la provincia, esperan la próxima sesión con justificado anhelo expectante. La verdad es que está muy en su punto tal actitud después de la campaña que contra la administración provincial se ha hecho desde estas columnas, y que hasta ahora no ha sido motivo de rectificación por parte de nadie. Es la prueba inequívoca de que nuestras aseveraciones fueron hechas tras la meditación indispensable requerida por su gravedad.

Por anticipado nos felicitamos de nuestra campaña, que, al menos, ha tenido la virtud de despertar el interés de las gentes ante los problemas que tanto le afectan.

Por nuestra parte anticipamos que nos importa más, mucho más, la reacción de la opinión pública que los resultados que a la postre se obtengan. De ellos han de deducirse enseñanzas personales y posiciones doctrinales; pero lo fundamental es que el gran público ya se ha percatado bien de lo que sucede, y, después, ya no será difícil que juzgue inapelablemente a quienes no se produzcan de acuerdo con el sentimiento general.

Nosotros, republicanos de izquierda, tenemos el deber de advertir y denunciar cualquier extralimitación administrativa que se cometa en determinados organismos. A ello no nos mueve pequeñas pasiones personales, sino el afán de corregir defectos.

El pueblo nos lo agradece sabiendo bien que todo se traduce en un mejoramiento de la moral política. El pueblo no olvida que durante los siete años indignos de la dictadura de Primo de Rivera se perpetraron las mayores inmoralidades que registra la historia de España. Y estas inmoralidades se perpetraron no tanto por la condición personal de los causantes como por la impunidad que les prestaba el silencio obligado...

Tenemos plena confianza en que nuestra campaña moralizadora habrá hecho reflexionar a los actores desvestidos por nosotros, y, si en el fondo de su conciencia hay un punto capaz de contrición, acabarán por agradecer nos la actitud adoptada reconociendo el alto móvil que nos guió.

Notas de Arte

Exposición Félix Gazo

Durante toda la semana ha estado abierta al público la Exposición de las admirables obras de nuestro inolvidable paisano y gran artista Félix Gazo Borrueil, y por los salones del Círculo Oscense ha desfilaro numerosísimo público de todas las clases sociales que ha querido conocer las excelencias artísticas de aquel gran dibujante que, de no sobrevenir tan temprana su muerte, hubiera dado días de gloria a su nombre y a Huesca como hijo de la provincia.

La Exposición Gazo ha sido un acierto y un éxito indiscutible y ha constituido la actualidad oscense. Elogios y admiraciones unánimes para el malogrado y joven artista aragonés. Aplausos sinceros para los iniciadores y organizadores de la Exposición; el «Estudio Goya» de Zaragoza, con su presidente don Mariano Gratal y los amigos y artistas oscenses don Jesús Gascón de Gotor, don Ramón Acín y el caricaturista del «Heraldo» de Aragón, Marcial Buj, conocido por «Chas» en el mundo del Arte.

Los familiares de Félix Gazo nos encargan expresemos su gratitud a todos sin olvidar a la Junta directiva del Círculo Oscense que, sin reparar en molestias, ha dado las máximas facilidades para que pudiera celebrarse la Exposición.

Las obras de Gazo seguirán expuestas hoy y mañana lunes y el público puede entrar en los salones del mencionado Casino de siete a nueve y media los dos días. El martes, día 3 de Abril, quedará clausurada dicha Exposición.

Concierto público

Hoy, de once y media a una, la Banda del Regimiento dará el concierto acostumbrado en el kiosco del Parque con arrego al siguiente programa:

- 1.º «Las alegres modistillas», paso-doble.
- 2.º «El Cid», overtura.
- 3.º «Aida», selección de la ópera.
- 4.º «La Bohème», selección de la ópera.
- 5.º «Carmen Granadino», marcha española.

LOS REPUBLICANOS DE IZQUIERDA

Hacia un partido único y eficaz

Puntos de vista de «El Socialista»

Como no desconocen cuantos prestan alguna atención a nuestras palabras, los socialistas españoles hemos elegido nuestro camino. Estábamos tentados, cediendo a la facilidad, de escribir lo que hemos elegido libremente; pero ello no sería del todo exacto; la verdad es que nuestro Partido no ha tenido libertad para elegir su rumbo. Cuando la tuvo, postrimerias de la época monárquica e iniciación de la República, probó bien a las claras que no estaba adscrito de un modo sectario a una concepción catastrófica y revolucionaria. Puso de su parte cuanto podía poner para conducir la política nacional, el Estado en suma, hacia aquellos hitos de perfección que justificasen, ante las masas trabajadoras, nuestra presencia en la República. Del error se encargaron de sacarnos los propios republicanos, siquiera no fuesen los de izquierda, que, por su debilidad inicial, participaron, con la sombra de un partido, en el movimiento revolucionario. Eso es, después de todo, lo que necesitamos agradecerles: habernos mostrado la falacia en que la burguesía ha envuelto el concepto de la democracia, tan caro, en otros días, a muchos de nuestros camaradas. Dolorosa ha sido la lección; pero estamos seguros de haberla aprendido con sus comas y sus acentos: podemos repetirla de memoria. Es letra que, conforme al viejo precepto, nos ha entrado con sangre.

Lo dicho: tenemos trazado nuestro camino, y todo nuestro orgullo descansa en no apartarnos de él. En estas condiciones se produce un suceso de alguna intensidad que no podemos desdeñar para el comentario: los republicanos de izquierda, divididos en varias porciones, van a fundirse en una sola agrupación política nacional y a ofrecer su jefatura a don Manuel Azaña. Buscan servir con eficacia a sus ideas y a una doctrina republicana que, principalmente por su honestidad, nada tiene de común con esta supuesta doctrina republicana que sirve al Gobierno para tenerse en el Poder. Muy bien. No podemos ser insensibles, no queremos ser insensibles a ese suceso. Por una razón fundamental: porque son estos republicanos, a quienes puede discernirse el título de únicos, los que cooperaron con mayor lealtad a que los socialistas pudiéramos realizar los postulados inmediatos que podían servir de plataforma a sucesivas aspiraciones socialistas.

No hemos olvidado algunas coincidencias y mucho menos olvidaremos algo que en nuestra terca exigencia ponemos por encima de las coincidencias y de las lealtades: su rectitud moral. Descartadas aquellas coincidencias, cabe establecer, sin establecer, sin lesión para nadie, discrepancias fundamentales. Azaña, para personalizar en uno a aquellos republicanos, no ignora lo que a él le separa de nosotros; a nuestro turno, no ignoramos lo que nos separa del señor Azaña. Con aquellas analogías y con estas diferencias hemos creado nuestro respeto por él. La República en sus manos podrá no encandilarnos, sino a medias o a cuartas; pero nos inspira un respeto, el respeto de las cosas honestas y logradas en sí mismas. Vamos más lejos; hemos hecho de lo económico la

pedra fundamental de nuestro edificio, pero esto no quiere decir que seamos insensibles a lo noble y lo puro.

Y pura y noble, aun con algún esfuerzo, podría volver a ser la República si buscase apoyo en varones que han hecho de lo puro y de lo noble fundamento de su vida. El respeto que sentimos por Azaña nos viene del reconocimiento de esas virtudes suyas. Tenía razón Lerroux: a su lado es una águila, águila acostumbrada a las limpias alturas, lo que quizá explique ese su actual apartamiento de la vida política, apartamiento que no parece haya de durar si, como se supone, acepta la responsabilidad de presidir el nuevo partido que nace con el designio de rescatar la República, de reconquistarla. Volvemos a decir que tenemos elegido nuestro camino. Pero por lo mismo que lo hemos elegido nosotros, comprendemos que otras fuerzas políticas hagan, de acuerdo con su pensamiento, su peculiar elección. Los republicanos de izquierda se disponen a reconquistar el régimen que ayudaron a nacer. Quizá sea impertinente invitarles a reflexionar. También ellos han hecho una experiencia y han cosechado desengaños. Obligado será que no se desentiendan de la primera y que no olviden los segundos.

El nuevo partido puede nacer con fuerza. La fuerza de los partidos reside, tanto como en la disciplina, en su moral. No seríamos del todo sinceros si no consignásemos nuestra convicción de que la República ha perdido afectos. Desde un punto de vista estratégico, un socialista puede preferir esta política pseudo republicana a aquella que el nuevo partido le promete. Ahora bien; quizá convenga en determinadas ocasiones poner por encima del interés estratégico un anhelo de limpieza y decencia que suele ser indispensable para vivir. Se puede discutir sobre ambos puntos de vista. Pero lo que no cabe negar es que a los republicanos de izquierda les asiste un absoluto derecho para pretender un rescate sin el cual la República se asfixia. Van por ello a constituir un partido fuerte y eficaz. El momento para el intento es afortunado. Todos los republicanos tienen al presente alguna querrela contra la República. Querrela de limpieza. Ha comenzado a tener greñas y parásitos. Pese a su juventud, no se baña ni se asea. Y esto le parece ser vieja. No necesita un cirujano de hierro; sobra y basta con una persona que la discipline en las artes cósmicas y la eduque en la estimación por el agua. Eso es lo que los republicanos van a intentar: adecentarla, ponerla presentable. Buena tarea. No sabemos si los republicanos de izquierda conseguirán su intento; de lo que creemos estar convencidos es que, si fracasan por empecinarse la niña a sus hábitos actuales, serán muchos los que se adscriban a nuestro designio: sustituir la República política—tan obsesiva con personajes de dudosos propósitos como Malvy—por la República social. Seguimos creyendo firmemente que somos la victoria. Y nuestra persuasión será mayor con la adscripción de aquellos hombres a quienes por su rectitud, por su honestidad y por su talento recibiríamos con placer en nuestro campo.

Vox populi
La Semana Santa en Huesca

Ha sido generalmente comentado y de manera muy desfavorable, por cierto, el hecho de que en nuestra ciudad no se haya realizado la más leve gestión para que saliese la procesión del Viernes Santo.

Nada se oponía a ello, según nuestro juicio; pero creemos que las gestiones encaminadas a la consecución de tal empeño no son de la incumbencia de EL PUEBLO ni de sus amigos...

Los elementos indicados para organizar la manifestación religiosa han mostrado una indiferencia lindante con la herejía.

Pero, aparte la exteriorización de frialdad dada por los cofrades del Santo Entierro, hay que apuntarles en su cuenta los perjuicios incalculables sufridos por el comercio local a causa de su actitud.

Mucho amor a la ciudad y a sus tradiciones nos mientan a diario; pero los hechos llegan a demostrar que tal amor está a flor de labio, sin firme intención, voluntad o propósito.

No es la primera vez que esas gentes obran en contra de las tradiciones e intereses de Huesca; pero bueno es consignar que sólo ellos son los causantes de los perjuicios morales y materiales que irrogan.

¡Piedad!

¡Misterioso designio providencial el que ha hecho coincidir esta Semana Santa con el proyecto de restablecer la pena de muerte! Misterioso designio, porque en la fecha en que los cristianos conmemoran el gran Sacrificio, los periódicos que se titulan católicos se preguntan con sádica ansiedad: ¿Irá ahora de veras? ¿No será, como tantos otros proyectos, engañoso humo de pajás?

A la vista de tanta inhumanidad, del espíritu sanguinario y anticristiano de esa morbosa pasión de venganza contra el desgraciado delincuente, nos preguntamos abortos, cómo esa gran Prensa que encabeza su publicación con el signo de la Cruz, se confiesa intérprete de las doctrinas del Maestro. ¿Pero es interpretación de la mansedumbre del que dijo: «Bendigamos la mano que nos azota», la airada reclamación del bárbaro «ojo por ojo»? Si toda una vida de crímenes mereció en un instante el perdón de la Infinita Misericordia, ¿cómo pretenden imitar al Nazareno, acumulando odios y torturas sobre la infeliz oveja descarriada? ¿Qué significación podemos darle a las palabras «Amaos los unos a los otros»? «Y al prójimo como a ti mismo». «Multiplicad la piedad, centuplicad la caridad hacia el que os ofendiere, hacia el enemigo, hacia el pecador». ¡Oh, qué complacencia la del Señor al recobrar para Si un alma perdida! ¿Con qué dolor habrá de ver estampado su nombre en la católica Prensa de derechas el «pobrecillo de Asís»? ¿Cómo compaginar los feroces instintos de venganza que anidan en el pecho de nuestros modernos cristianos con el amor infinito, la caridad inagotable del tierno y humilde «hermano lobo» y «hermano ladrón»? El Dios de los cristianos ha sido repudiado de la gran Prensa católica, de la «buena Prensa», y es el becerro de oro el que ocupa su lugar. ¿Recordáis, intérpretes de Cristo, la parábola del rico? El pueblo ha de conformarse con las migajas del banquete y ¡ay del hambriento si pretende satisfacer su hambre! Perdónalos, Señor. Y que Tu bondad inmensa, en la hora de deponer ante Ti, no tenga en cuenta que, a diario, aquellos que claman tormento y anatema para sus hermanos en desgracia, te invocaron así: Padrenuestro que estás en los Cielos, perdónanos nuestras deudas, así como nosotros perdonamos a nuestros deudores.

Las fuerzas de Seguridad Han sido destinados a Huesca cincuenta y nueve guardias de Asalto

Han sido destinados a prestar sus servicios en esta capital 59 guardias de Asalto. Con los recientemente destinados y los de Seguridad que ya prestan servicio en esta capital, la plantilla de estas fuerzas se elevará a unos 90 guardias.

Se espera el nombramiento de un capitán, que mandará la fuerza, de otro teniente y de los sargentos y cabos que correspondan a este número de guardias.

De manera particular nos enteramos de que también se han hecho nombra-

ODEON SAGE FUNERALES

Siempre los films de primera categoría

Hoy, domingo: Emocionante estreno. La vida del preso. 1.000 presos son los principales actores de esta joya cinematográfica.

Pida referencias quien consulta CAFES CABRERO

mientos de personal del Cuerpo de Vigilancia. Entre estos destinos figura el del comisario de tercera don Julio Sáez, conocido ya en Huesca, en donde prestó sus servicios como inspector de primera clase.

Se celebró ayer la conducción al Cementerio municipal del cadáver de don Antonio Solanes Ruiz, agricultor prestigioso, que gozaba en Huesca de sincerísimos afectos.

Como habíamos previsto, el acto fúnebre constituyó una sentida manifestación de dolor, en la que tomaron parte nutridas representaciones de todas las clases sociales de la ciudad.

La atribulada familia recibió ayer el testimonio cordialísimo de sincero pesar de la población entera.

Reiteramos a nuestros queridísimos amigos los señores de Solanes el testimonio de nuestro sentido pesar.



LA SEÑORA

Doña Josefa Ortiz Gratal

Viuda de Fernando Moreno

Falleció a las 23 horas del día de ayer
 A los 69 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
 R. I. P.

Sus desconsolados: hijos, Encarnación, Pura y Jesús Moreno; hijos políticos, Teodoro Galindo y Esperanza Viñuales; hermanas, María y Manuela; nietos, y demás familia.

Al participar a sus amigos y relacionados tan triste desgracia, les ruegan la asistencia a los funerales que tendrán lugar mañana, día 2, a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, y a continuación la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Coso de García Hernández, 3 y 5, al Cementerio municipal, por lo que la familia guardará eterna gratitud.

HUESCA, 1.º ABRIL 1934.

Teléfono de EL PUEBLO
 Administración: núm. 233

LA DEMOCRACIA Y EL PUEBLO

Las llamadas extremas derechas e izquierdas de la vida social y política de España, discuten en estos momentos, de una manera acalorada, sobre la Democracia y sus derivaciones, cuya derivación consiste en sujetar esos extremos derechos e izquierdos, por eso discuten y hablan de la Democracia y hacen creer su fracaso, cuando una idea o religión no puede fracasar nunca ni de ninguna manera, en todo caso fracasan los hombres que la propagan, unas veces por negligencia y exceso de tolerancia como ha ocurrido con los primeros gobernantes republicanos, y otras veces por tomar en burla la propia propagación y hacer escarnio de ella como los católicos han hecho del cristianismo; como los extremos libertarios conducen la Democracia y la Libertad al vandalismo, al crimen y al terrorismo. Nunca la Libertad ha sido eso. No porque estos elementos que ocultamente se apoyan y favorecen su actuación a la reacción monárquica, blasonen de libertarios y como tales pretendan presentarse ante el pueblo, y por más que ellos hablen de libertad de conciencia y de libertad individual y hagan uso del arma homicida, tengamos nosotros, hombres liberales y republicanos, que abandonan el lema de la Libertad. Ellos toman la Libertad y la Democracia como arma destructiva, nos otros no; las creemos y las hemos creído siempre instrumento de cultura y civilización, nunca de desbarajuste. Ahí está la diferencia de unos y otros. El pueblo, el torpe pueblo que esta masado por esos extremistas destructivos; aquel pueblo que no ha tenido nociones ni enseñanzas de la Democracia ni de ninguna otra idea racional, parece ser les da su asentimiento y cree en la ineficaz obra de la Democracia. No así son los pueblos civilizados. No así sería el nuestro si estuviera al alcance de las ideas, haciéndole ver lo que es, lo que significa la verdadera Democracia. No es simplemente la Democracia el gobierno del pueblo por el pueblo mismo; tiene otras más elevadas conceptualizaciones del espíritu democrático. Tiene otras derivaciones, como la República no es solamente la forma de elección popular, la manera de Asamblea. Las más altas jerarquías retrógradas, tienen, a veces, la manera republicana de elegir, y dista mucho de ser republicanos. El mismo Papa de Roma, padre de la ignorancia y vasallaje de los pueblos, se nombra por medio de votos emitidos por una Asamblea de aspirantes, que, encerrados dentro una habitación no salen de allí sin haber elegido el «Papa» deseado. Es decir, el nombre de República no quiere decir nada si ésta no va acompañada de una Democracia verdadera. En Alemania tenemos República, pero sin republicanos, como está ocurriendo en España. Una República necesita la asesoría de la Democracia, sin democracia no puede haber República posible. Una Monarquía puede ser democrática, puede regirse democráticamente, pero no es democrática del todo cuando admite la herencia de poderes y sucesión del Trono.

La Democracia tiene sus derivaciones, no queda circunscrita solamente en el hecho de un acto del pueblo para el pueblo. La Democracia tiene una Escuela civilizadora formada, Escuela de respeto y tolerancia, en una palabra: de Cultura. Todo cuanto se aparta de la cultura, deja de ser democrático, se convierte en todo caso, en autócrata, así proceden los enemigos de la República. La violencia y la destrucción son sinónimo de tiranía, nunca de civilización. La amenaza, es una cobardía.

Sin educación no hay Democracia posible. Ni la extrema derecha ni la extrema izquierda se han preocupado nunca de educar al pueblo aragonés. Los unos han arrastrado a los pueblos por callejeras procesiones como si se tratara de rebaños idiotas sin otra consecuencia que demostrar la burocración de un fanatismo religioso imperioso, basado no en una religión que nadie combate sino en la mofa y burla de la propia religión.

Los otros, los llamados libertarios, también, amparados sobre la firme base de la religión libertaria, traicionan ésta, toda vez que piden libertad no para el pueblo, sino para ellos, para ir disfrutándola de una manera imperiosa, de devastación, de terrorismo, sembrando la discordia y el desconsuelo en los hogares humildes, que, ciegamente e inconscientemente, siguen sus prédicas como otros siguen a los católicos.

La falta de cultura y conomiento de las ideas hace que los pueblos se desbaraligen y les infunda sospecha toda idea educativa, como son la Democracia y la República. Ningún pueblo esencialmente republicano se entregará a la destrucción; tiene el estudio de la Democracia que se lo impedirá.

Aprendamos los hombres republicanos a educar las masas populares dándoles nociones de Cultura, de Democracia, de Civilización y Progreso, y veremos cómo fácilmente sentirá sus propias virtudes y detestará la destrucción sin límites y aborrecerá toda religión que no se basa en una idea sino en un fanatismo vergonzoso que vive de lucro para unos cuantos.

Esta es la verdadera Democracia, no la literatura demagógica ni la religión del confesionario que descubre y delata los sentimientos humanos. Hablamos así al pueblo aragonés y nos comprenderá en seguida, y en lugar de desconfiar del nuevo régimen pondrá toda su voluntad, no solamente para sentirlo dentro de su alma, sino que lo defenderá con la misma impetuosidad que defenderá lo propio.

Esta es la verdadera Democracia, no la literatura demagógica ni la religión del confesionario que descubre y delata los sentimientos humanos. Hablamos así al pueblo aragonés y nos comprenderá en seguida, y en lugar de desconfiar del nuevo régimen pondrá toda su voluntad, no solamente para sentirlo dentro de su alma, sino que lo defenderá con la misma impetuosidad que defenderá lo propio.

Esta es la verdadera Democracia, no la literatura demagógica ni la religión del confesionario que descubre y delata los sentimientos humanos. Hablamos así al pueblo aragonés y nos comprenderá en seguida, y en lugar de desconfiar del nuevo régimen pondrá toda su voluntad, no solamente para sentirlo dentro de su alma, sino que lo defenderá con la misma impetuosidad que defenderá lo propio.

Esta es la verdadera Democracia, no la literatura demagógica ni la religión del confesionario que descubre y delata los sentimientos humanos. Hablamos así al pueblo aragonés y nos comprenderá en seguida, y en lugar de desconfiar del nuevo régimen pondrá toda su voluntad, no solamente para sentirlo dentro de su alma, sino que lo defenderá con la misma impetuosidad que defenderá lo propio.

Gaspar Torrente,
Presidente de «Estado Aragonés».

A. Cardesa
Garganta, Nariz y Oído
Ex Profesor Ayudante de la Clínica de Otorinolaringología de la Facultad de Medicina de Barcelona
Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Coso Galán, 27, 3.º-Huesca

Matadero público
Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
Borregos, 0; kilos, 00,0.
Carneros, 28, kilos, 376,2.
Corderos, 127, kilos, 929,8.
Cerdos, 11, kilos, 639,50.
Ternascos, 225, kilos, 1083,2.
Terneras, 7, kilos, 439,00.
Vacas, 1, kilos, 240,00.
Total, 399 reses; kilos, 3707,7.

Concurso de ganado La feria de ayer

Mucho público, mucha mercancía y bastante animación espectacular; pero las transacciones fueron escasas a pesar de todo.

El mercado de ganados no despertó las apetencias de los compradores, pues los corderos estaban flojos de carnes y los precios no correspondían al estado de las reses. Ni siquiera aquellos particulares que tradicionalmente adquieren el cordero «pascual» para llevar a la familia menuda primero un rato de jolgorio y después suculento «menú», se dejaron sentir en la plaza de don Manuel Abad. La gente quiere carne, y la verdad, los corderos tenían más hueso que otra cosa.

Tampoco los «fencejos» tuvieron solicitantes entusiasmados. Aquel acaparamiento que otros años hacía elevarse el precio de esta mercancía, brilló ayer por su ausencia.

Y en cuanto a las maderas, su venta fue floja, sin grandes apetencias y sin que los industriales se hiciesen la competencia aquella que era el estímulo y aliciente de los buenos montañeses que periódicamente nos visitan en el día de ayer.

Fallo del Jurado
En la ciudad de Huesca a treinta y uno de Marzo de mil novecientos treinta y cuatro, reunido el Jurado bajo la presidencia de don Mariano Santamaría Cabrero, los señores que componen el mismo y abajo firmados, para fallar acerca del concurso de ganado lanar (joven) celebrado el día de hoy anunciado con motivo de la Feria de Pascua en esta capital, después de deliberar ampliamente, se acordó conceder los premios siguientes:

- Primer premio. Doña Carmen Fortuño, de Huerrios, 50 pesetas.
 - Segundo. Don Pedro Secorín, de Castilsabás, 50.
 - Tercero. Don Domingo Castán, de Huerrios, 50.
 - Primer premio. Don José Montori, de Tierz, 25 pesetas.
 - Segundo. Don Rafael Santafé, de Apiés, 25.
 - Tercero. Don Celestino Escar, de Huesca, 25.
 - Cuarto. Don Gregorio Escar, de Huesca, 25.
 - Quinto. Don Emilio Arnal, de Puibolea, 25.
- Y siendo este el objeto de la reunión se levantó la sesión. De ella es la presente acta que firma el señor presidente y los demás vocales que constituyen el mismo, conmigo el secretario de la Comisión de Ferias y Fiestas que certifica.—M. Santamaría.—Jesús Gascoñ de Gotor.—Salvador Ena Mallada.—Manuel Escartín.—Vicente Sampietro.—Todos rubricados.—Es copia.

¿Es probable una guerra entre Rusia y el Japón?

Después de haber sido puestos en libertad los funcionarios del ferrocarril oriental de China por los japoneses, lo que induce a creer en un mejoramiento de las relaciones ruso-japonesas, dos nuevos conflictos han venido a aumentar la tirantez entre la Unión Soviética y el país del Mikado, que parecía en disminución. El primero se produjo cuando el 6 de Marzo una sección de tropas japonesas incendió las viviendas de los empleados forestales del mencionado ferrocarril, ocasionando pérdidas por valor de muchas decenas de miles de rublos oro. El segundo lo originó la cuestión de la concesión del derecho a la pesca en las aguas de Kamchatka. Desde hace años las Empresas japonesas intentan efectuar el pago de los derechos de pesca en moneda rusa conseguida por vías ilegales. Para poner término a este estado de cosas, el Gobierno de la U. S. R. R., en 1931, se declaró dispuesto a fijar en 325 «yens» la cotización de las obligaciones de la Sociedad de Pesca Kamchatka, cediendo así en parte, a los deseos de los nipones. Cuando empezó la desvalorización de la divisa japonesa, el sostenimiento de este convenio se hizo imposible; pero ante la manifiesta tolerancia de la Unión Soviética en esta cuestión, las Compañías japonesas se declararon dispuestas a llegar a un nuevo acuerdo. Cuando ya era inminente la firma del nuevo contrato los japoneses se retiraron de las conversaciones presionados por el Gobierno de su país. Se da así el caso de estar toda la región pesquera del Kamchatka arrendada a Empresas soviéticas.

y se teme que los japoneses intenten continuar la pesca contra la voluntad del Gobierno soviético, protegidos por la flota nipona.

En una conversación con el embajador del Japón en Moscú, el comisario del pueblo Sokolnikow ha declarado que Rusia sigue estando dispuesta a entablar conversaciones que tiendan a resolver amistosamente los conflictos con el Japón; pero la opinión pública se muestra bastante alarmada y se habla nuevamente del peligro de una guerra ruso-japonesa, que parecía alejada definitivamente desde la dimisión del general Araki, ex ministro de la Guerra del Japón, que era asimismo el jefe de las organizaciones oficiales japonesas y partidario de una guerra contra la Unión Soviética en esta primavera.

Hirota, el ministro de Negocios Extranjeros del Japón, a los pocos días de la dimisión de Araki aumentó aún la impresión optimista que ésta había producido pronunciando un discurso marcadamente pacifista en el Parlamento de su país.

Con los conflictos recientes, esta impresión optimista en la Unión Soviética se ha trocado en pesimismo, y se recuerda que la política japonesa siempre ha sido política con dos barajas.

La Prensa burguesa del Japón no está inclinada a admitir la posibilidad de una guerra; pero conviene no olvidar que también en otoño de 1931, cuando las tropas del Mikado cayeron sobre Mukden, la burguesía y el Gobierno de Tokio, del que entonces formaban parte los partidos no imperialistas, fueron sorprendidos. Alegan los elementos pacifistas del Japón que en la actualidad una guerra carecería de objetivos; pero dejan de considerar al argumentar así que el feudalismo nipón, cuya fuerza está precisamente en el ejército, tiene necesidad de la guerra justamente para evitar la evolución pacífica del Japón, que conduciría a fortalecer la posición del capitalismo y a precipitar la decadencia del feudalismo.

Por ello, aunque parezca contradictorio, el incremento de la oposición de elementos burgueses a una nueva guerra, en vez de aminorar, aumenta más bien sus probabilidades.

J. B. Wiese.

«Editorial Popular S. A.»—Huesca.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

En sus viajes a Zaragoza
hospédese usted en la
Pensión Zaragoza
Selecciona cocina
Esmerado servicio
Pensión completa, 7 pesetas
Torrenueva, 8 (junto al Mercado)

Olimpia Hoy domingo
Presentación de la espléndida y lujosa producción de London Films
Catalina de Rusia
con Douglas Fairbanks Jr. y Elisabeth Bergner
¡Un superespectáculo a todo lujo que honra al cine parlante!

La Providencia de España
de Capitalización y Préstamos
(Autorizada e inscrita en el ministerio de Trabajo y Previsión)
MADRID Fundada en 1921
Facilita préstamos de inversión y libre disposición, módico interés, dentro y fuera de la capital, amortización a corto y largo plazo
UNICA EN SU CLASE EN ESPAÑA
Oficinas para Huesca y provincia: Coso Alto, 38, pral.-Tel. 292-Huesca
Oficinas para Jaca y su partido: García Hernández, 5, 3.º-derecha.
Desea representantes en todos los pueblos donde no esté representada

Oposiciones TELÉGRAFOS
Cien plazas más las de los hijos de funcionarios y empleados del Cuerpo que aprueben la oposición.—4.000 pesetas. No se exige título Exámenes en Agosto
Preparación por funcionarios técnicos del Centro de Telégrafos de Zaragoza
Academia «Estudio»
Dirección: Torre Nueva, 44 - Tel. 41-56 - Zaragoza
Este Centro cuenta con una magnífica Residencia para los señores opositores rigiendo tarifas módicas

Teatro Odeón Empresa SAGE
Teléfono n.º 2
SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS
Hoy domingo, 1 Abril Sensacional estreno
De la maravillosa obra realizada bajo la obra del alcaide Lewis E. Lawes
20.000 años en Sing Sing
Esta gran superproducción supera en todo a cuantas hasta la fecha se han realizado de esta clase, poniendo en relieve a 1.000 presos cuyos principales actores son los mismos condenados.

EN ZARAGOZA
Hospédese siempre en la
Fonda España
Confort como en los grandes hoteles
Menús variados todos los días
Precio: 8 y 10 pesetas
Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)
Teléfono 3907
Fonda España

LIDO
Music-hall Cabaret
Empresa MORENO
Dirección: FERCON

Hoy
Charo Mendoza
Reaparición
Florita Vega
Amada de Aragón
Luisita Ester
Manolo Rodrigo
Cambio de repertorio
Nuevas bailarinas de salón
No deje de ver este nuevo programa
Nota.—La Dirección recomienda el mayor orden dentro del local, reservándose el derecho de admisión

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. - Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233
Huesca

ULTRAMARINOS FINOS

FRUTAS - VINOS Y LICORES A GRANEL REPARTO DE VINO A DOMICILIO

Estanislao Rovira

Grandes viveros de cepas americanas.
Arboles frutales de todas clases.

VIUDA DE FRANCISCO ROVIRA

Coso de Galán, 40 Teléfono 270 HUESCA

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 ARTIGAS, 10 - TELEF. 188 Huesca

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

INDISCUTIBLE!!
EL TRATAMIENTO MODERNO MÁS RÁPIDO Y EFICAZ

PECTO-GRIETINE

CONTRA LAS
GRIETAS DE LOS PECHOS
Y AFECCIONES DE LA PIEL, QUEMADURAS,
HERIDAS INFECTADAS, SABAÑONES ULCERADOS, VARICES, ETC.

HECHACE TODO PRODUCTO ANALOGO VENTA EN LAS FARMACIAS

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Agustín Delplán

Almacén de maderas

ALERRE (Huesca)

¡Muy interesante!

Todos deben ver los baratos y extraordinarios precios que

del 26 de Marzo al 10 de Abril

regirán en infinidad de artículos en el

COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS Y CORCHO

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

REGALAMOS:

7.500.000 pesetas

Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta regalaremos una participación de lotería de CINCO cts. en el

Núm. 24.381

del sorteo que se celebrará en Madrid, el 11 de Mayo, a beneficio de la Ciudad Universitaria

Nueva

Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles; limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

Barómetro a O.º y nivel del mar, 755.2; Humedad relativa, 60 por 100. Velocidad en 24 horas, 509 kilómetros Estado del cielo, nebuloso. Temperatura máxima a la sombra, 16.0. Id. mínima id. 7.0. Idem en tierra, 6.4. Oscilación termométrica, 9.0.

Los republicanos de izquierda organizan una visita a las tumbas de Galán y García Hernández

Han quedado disueltos los partidos que dirigían los señores Azaña y Domingo

Estas fuerzas políticas ingresarán en el nuevo partido nacional de izquierda republicana que quedará formado hoy. - El ministro de la Gobernación ha regresado satisfechísimo de su permanencia en Sevilla. - Está ultimado el plan nacional de carreteras y el ministro de Industria ha terminado la redacción de las bases para la solución del problema hullero. - Enorme expectación política ante el discurso de Martínez Barrio

El ministro de la Gobernación regresa de Sevilla y hace manifestaciones a los periodistas

MADRID, 31.—Esta mañana ha regresado de Sevilla el ministro de la Gobernación. Inmediatamente se ha dirigido a la Presidencia para saludar al señor Lerroux.

A mediodía, el señor Salazar Alonso ha recibido en su despacho oficial a los periodistas, a quienes ha dicho que regresaba muy satisfecho de su estancia en Sevilla. Ha dado cuenta de la animación extraordinaria que observaba en todas las calles sevillanas, totalmente ocupadas por el público, en el que predominaban las mujeres y los niños, lo que demuestra que se sentían asistidos de la autoridad.

Buena prueba de esta afluencia de público la ofrece el hecho de que los ministros, confundidos entre la multitud, no lograron llegar a la iglesia de la Magdalena.

El señor Salazar Alonso ha mostrado a los periodistas un álbum con numerosas firmas que le han entregado los comerciantes e industriales de Sevilla.

El ministro ha añadido que muchos de los «pasos» de las Cofradías eran llevados por destacados elementos comunistas. Yo me acerqué—ha dicho—uno de los «pasos» y al reconocerme los comunistas que lo llevaban comenzaron a balancear suavemente la imagen, brindándome este homenaje.

Se ha despedido el señor Salazar Alonso de los periodistas diciéndoles que en Almería, pueblo del partido de Castellar de la Frontera, cinco pistoleros intentaron cometer un atraco, evitándolo el guarda jurado. Los pistoleros, en su huida, hicieron numerosos disparos, uno de cuyos proyectiles alcanzó a la esposa del citado guarda.

El señor Azaña hablará mucho y muy alto

Los periodistas han conseguido ser recibidos por el ex presidente del Consejo señor Azaña, quien les ha hecho breves, pero interesantes manifestaciones.

Ha dicho que le tiene preocupado el panorama político actual y que el nuevo partido de izquierda republicana que se formará mañana, realizará una política combativa y decisiva.

Me parece, ha terminado diciendo el señor Azaña, que tendré muy pronto que hablar mucho y muy alto.

Sobre la pena de muerte

El presidente de la Sala Sexta del Supremo, don Mariano Gómez, ha sido interrogado por un reportero acerca del restablecimiento de la pena de muerte.

Ha dicho que por su condición de magistrado le estaba vedado el opinar públicamente. No obstante, ha manifestado que en todas las sentencias de pena de muerte, deberá entender la Sala Sexta del Supremo.

Está ultimado el plan nacional de carreteras

El ministro de Obras Públicas, hablando con los periodistas, les ha dicho que estaba ya ultimado el plan nacional de carreteras.

Refiriéndose a las fiestas conmemorativas del tercer aniversario de la implantación de la República, ha dicho que tomarán

parte en ella los famosos Coros Clavé, con 1.200 voces. Estos Coros cantarán, entre otras composiciones, el «Gloria a España», de Clavé, con letra catalana.

También participarán en el gran desfile que se celebrará en Madrid, agrupaciones artísticas de Canarias.

De la evasión de capitales y la amnistía

Según el proyecto de amnistía, entre los delitos que se consideran incursos, figura el de evasión de capitales.

Un periodista se entrevistó con el que fué juez especial para entender en dicho delito, señor Arias Vila, y éste manifestó:

—Al cesar el Gobierno Azaña, poco tiempo después, cesé como juez especial. Los procesos se distribuyeron entre los Juzgados correspondientes. Apenas recuerdo ya nada de mi labor, porque fueron tantos los casos, los nombres y las fechas, que todo se pierde en el mar insondable de mi falta de memoria.

No obstante, el periodista logró recordar algunos casos de verdadera importancia.

El señor Arias Vila encontró importantes transgresiones en el pago del impuesto de utilidades. Logró el pago de todas ellas recobrando el Tesoro muchos millones de pesetas. Sólo el caso de un exportador levantino reintegró 400.000 pesetas en este aspecto.

La evasión de capitales fué algo escandaloso. Un personaje que residía en Polonia necesitaba cuatro millones de pesetas; se puso de acuerdo con una entidad residente en España que compraba didero polaco y daba orden a su corresponsal de aquella nación para que entregara el equivalente al citado individuo.

Otra modalidad para sacar dinero era adquirirlo en las Sociedades de seguros, lo que se denominaba «seguro de prima única».

También se efectuó la evasión de capitales mediante toreros y contratistas de obras, que en vez de extraer a España los honorarios ganados en el extranjero los ponían en cuenta corriente a nombre de otra persona, que a su vez daba aquí el dinero.

El Juzgado especial, mediante la amenaza de una Sociedad bancaria, logró se paralizara una maniobra extremada de un íntimo de los huéspedes de Fontaineblau en la Bolsa parisina. La operación consistía en vender cinco millones de pesetas a bajo precio.

En resumen, que los 200 depósitos de encartados en los sucesos recuperarán gran cantidad de millones depositados para responder de los perjuicios cometidos contra el Estado y los denunciadores perderán miles de pesetas de premios y con ello estímulo para descubrir las maniobras de los contrabandistas.

Moka, Yauco, Carocolillo, tuesta diariamente CABRERO

Un telegrama

La Unión de las Izquierdas

El día 14 de Abril, vendrán a visitar las tumbas de los héroes de la República

Nos comunican que ayer, en Madrid, se celebró la clausura del Congreso Radical Socialista Independiente, acordándose, en medio de gran entusiasmo, la fusión con los otros partidos republicanos de izquierda.

Asimismo se acordó venir a Huesca el próximo 14 de Abril para visitar las tumbas de los gloriosos capitanes republicanos Galán y García Hernández, héroes de la República.

Nos felicitamos de los acuerdos adoptados por los partidarios del ilustre ex ministro don Marcelino Domingo, que tienen la virtud y el acierto de interpretar fielmente los sentimientos de sus muchos amigos en esta provincia, y, asimismo, la de todos los republicanos de izquierda altoaragoneses.

Nadie olvide que aquí, en la provincia de Huesca, esa fusión de izquierdas republicanas estaba ya tácitamente realizada hace mucho tiempo, como lo prueba la existencia de este diario y la unión mantenida con lealtad ejemplar en las campañas electorales últimas.

Para resolver el problema hullero

El ministro de Industria ha dicho que tenía redactadas las bases para la resolución del problema hullero. Se resuelve este problema mediante el anticipo por el Estado de 20 millones de pesetas.

Refiriéndose a la elevación del precio de los periódicos ha manifestado que el aumento no será general, sino a determinados diarios, según la cantidad de papel que empleen.

Necrología

Doña Josefa Ortiz Gratal

En la noche de ayer, víctima de rápida enfermedad, dejó de existir la bondadosa y respetable señora doña Josefa Ortiz, viuda del que fué nuestro buen amigo don Fernando Moreno.

La infausta noticia circuló rápidamente por la capital, causando unánime dolor, pues doña Josefa Ortiz gozaba en Huesca de generales simpatías y de muy hondos afectos.

Doña Josefa Ortiz dedicó todas sus energías, que fueron muchas, a la educación de sus hijos y al fomento de su hogar. Fué mujer hacendosa que trabajó incansablemente, contribuyendo con su esfuerzo cotidiano a la formación de sus hijos.

Amable y simpática, sencilla y buena, prodigó el bien cuanto pudo y gozó del respeto y de la consideración de los oscenses. Esposa amantísima y madre cariñosa supo inculcar en sus familiares el amor al desvalido y la práctica de la caridad.

La ciudad, al tener conocimiento de la enfermedad que aquejaba a doña Josefa Ortiz, se interesó vivamente por el estado de la bondadosa señora, siguiendo paso a paso el desarrollo de la dolencia. Por el domicilio de la enferma han desfilaro muchísimos oscenses que han expresado su acervo sentimiento a los familiares atribulados.

Nosotros, amigos cordiales de tan respetable familia, participamos intensamente del dolor que en estos momentos le aflige y a los desconsolados: hijos, Encarnación, Pura y Jesús Moreno; hijos políticos, Teodoro Galindo y Esperanza Viñuales; hermanas, María y Manuela; nietos, y demás familia les testimoniemos la expresión sincera de acerbada condolencia, a la vez que les deseamos el lenitivo necesario para sobrellevar resignadamente la desgracia irreparable que sufren y que llorarán de por vida.

Suscripción para la "Olla de los Pobres"

Suma anterior, 3.176'55 pesetas.

Un amante de la Olla de los Pobres, 15 pesetas; don Vicente Cajal Lasala, 50; doña Vicenta Claver, viuda de Sopena, 25.

Suma y sigue, 3.266'55 pesetas.

En especie:

Señora viuda de Porta, 160 pasteles y un bolso de caramelos; a la memoria de los Hermanos Zaidin Saura, cien kilos de pan.

Puntos de suscripción, en los establecimientos de los señores, Estaún, Soler, Vilas y Carilla.

L. Gonzalvo

Garganta-Nariz-Oído

Especialista del Hospital Provincial

Ex alumno interno y ex profesor

ayudante de la especialidad en

la Facultad de Medicina de Zaragoza

Consulta: 11 a 1 y 4 a 7

COSO G. HERNANDEZ, 12-2.º

Teatro Olimpia

Mañana, lunes:

«La mejor de las producciones Fox en español «La Cruz y la Espada», con José Mojica, Juan Torena, Anita Campillo...

Han quedado disueltos los partidos de Acción Republicana y Radical Socialista Independiente

Asistiendo entre otros los señores Azaña, Barcia, ex ministros y ex directores generales, se ha reunido en Asamblea general el partido de Acción Republicana.

Se ha dado cuenta de la formación de un nuevo partido de izquierda republicana y se ha acordado por unanimidad disolver el actual e ingresar en el que se forme mañana. Ha habido gran entusiasmo.

Con el mismo objeto ha celebrado una reunión el partido Radical Socialista Independiente, presidiendo don Marcelino Domingo.

Se han adoptado similares acuerdos. También han acordado realizar el día 14 de Abril una visita a las tumbas de los capitanes Galán y García Hernández.

Ante el discurso del señor Martínez Barrio

Comunican de Sevilla que han llegado hoy varios diputados radicales y Comisiones de distintas provincias para escuchar el discurso que mañana domingo pronunciará el señor Martínez Barrio. Después del acto el ex presidente del Consejo será obsequiado con un banquete en los terrenos de la Expo-

sición, al que asistirán tres mil comensales.

El señor Martínez Barrio ha dicho que su discurso será de disciplina y de efusión política. Explicará su actuación en el Gobierno y la forma como ha salido de él. También expondrá con claridad la opinión que tiene de la actual situación política.

En Gijón

Una nota del Comité pro presos de la C. N. T.

GIJÓN.—El Comité pro presos de la C. N. T. ha enviado una nota a los periódicos diciendo que como algunos obreros de la organización han sido presos por motivos que no guardan relación alguna con ésta, entre ellos el atraco a un pagador de la fábrica de loza, cuyos obreros quedaron a disposición del gobernador al ser libertados por el juez, anuncia que dichos individuos declararán la huelga del hambre, y la C. N. T. da la voz de alerta a los trabajadores por si se hace precisa alguna decisión en ayuda de aquéllos.

En Oviedo

Al disolver una manifestación es agredida a tiros la fuerza pública

OVIEDO.—El gobernador, al recibir a los periodistas, les dió cuenta de unos incidentes desarrollados en Mieres.

En tiempo y forma oportunos fué solicitada del alcalde, con el informe favorable del gobernador, autorización para celebrar en dicho pueblo una procesión. Sin embargo, los fieles, por temerse incidentes, ya que los jóvenes comunistas y socialistas habían repartido unas hojas clandestinas invitando al vecindario a oponerse a la procesión, habían desistido de celebrarla.

Poco antes de la siete de la tarde, en los alrededores de la iglesia, se reunieron grupos de mozalbetes y pronto sonaron algunos vivas y mueras, sin que los incidentes pasaran a mayores. Pero más tarde se formó una manifestación, que desde la iglesia marchó hacia el Ayuntamiento. Les salieron al paso fuerzas de Asalto y una pareja de la Guardia civil. Los agentes invitaron a los manifestantes a disolverse; pero éstos no solamente no obedecieron, sino que ofrecieron resistencia. Inmediatamente empezaron a sonar disparos, y la fuerza pública contestó disparando también.

La manifestación quedó disuelta en el acto y se vió que había algunos heridos, que fueron traídos al Hospital de Oviedo.

Los heridos son, José Baedo Quirós, de trece años, herida de bala en la pierna izquierda; Sagrario Gómez González, de dieciocho, herida de bala en el muslo izquierdo, y Darío Alvarez Nachón, de veinticuatro, herida de bala en una pierna. Todas las lesiones son de pronóstico grave. También fué asistido Benjamín García, que presentaba unas lesiones en un hombro por culatazo.

Los guardias de Asalto intentaron detener a los ocupantes de unas motocicletas, y éstos lanzaron las máquinas contra los guardias, arrojando a uno de ellos, al que causaron lesiones leves. Otros guardias detuvieron a los motoristas. También fueron detenidos individuos que pretendían huir en un automóvil y que llevaban armas.

El gobernador civil dijo que pocos momentos después de ocurrir los incidentes, el orden quedó totalmente restablecido.

Comentó el gobernador el hecho de que desde hace algún tiempo se vienen repartiendo hojas clandestinas que son una

En Barcelona

Un niño de dos meses descuartizado

BARCELONA.—Ayer tarde unos muchachos que jugaban en el pasaje de San José Oriol, sito en la calle de Borrell, frente a la casa señalada con el número 105, se cayó una pelota en unos cobertizos interiores en los que está instalada una sierra mecánica y unos almacenes.

Uno de los muchachos, llamado Julio Castelló Fierre, de 15 años, utilizando una escalera de mano, subió al cobertizo para buscar la pelota y con gran sorpresa y espanto descubrió en uno de los canales formado por las tejas la cabeza de un niño que aparentaba tener unos dos meses, separada completamente del tronco, el que no ha visto en el terrado.

Seguidamente dió cuenta del hallazgo a los dueños de la sierra y del almacén, los cuales registraron minuciosamente todo el cobertizo, descubriendo unas pierns en un hueco que forman dos paredes.

También encontraron algunos trozos de papel, manchados de sangre, los cuales se supone debieron envolver el tronco, que no ha podido ser encontrado.

El Juzgado de guardia, después de ordenar la recogida de los restos y su traslado al depósito del Hospital clínico, tomó declaración a Julio Castelló y a varios vecinos.

Para cazar a unos osos escapados de un circo

GERONA, 31.—Dicen del pueblo de Talaisa, del distrito de Olot, haber sido vistos por aquellas montañas cuatro osos, que se cree proceden de un circo francés que estaba instalado cerca de la frontera y del que se escaparon ocho ejemplares.

La noticia ha sembrado la alarma en aquel término municipal, sobre todo en las masías de la alta montaña.

Muchos vecinos han organizado batidas para dar muerte a los osos.

manifiesta excitación a la rebelión, y dijo que, desde luego, por su parte no estaba dispuesto a tolerar esos hechos.

Dijo también que en Trubia los obreros han pretendido celebrar estos días reuniones, a pesar de estar prohibidas por el estado de alarma.

Con referencia a Trubia, podemos decir que dentro de breve tiempo serán readmitidos los obreros despedidos últimamente.

Señoras Especialidad en permanentes

La única casa que en ésta, hace las permanentes completas a DIEZ pesetas, con aparato sin corriente y aparato con corriente

BURRIAL

Villahermosa, 2-1.º